



# L'Étoile n° 221



Église Saint-Jean-Porte-Latine – Chapelle Sainte-Jeanne-de-Chantal  
22 juin 2025 – Solennité du Saint Sacrement – Année C



## **Saint-Sacrement du Corps et du Sang du Christ.**

La mémoire n'est pas le simple souvenir. Le souvenir peut nous cantonner. La mémoire, elle, fait exister une parole : "faites ceci en mémoire de moi".

La mémoire invite à proclamer la foi : "toi qui étais mort....toi qui es le vivant". Il est le Présent-Absent. Celui qui est venu et qui vient. Nous proclamons la mort du Seigneur jusqu'à ce qu'il vienne.

L'eucharistie scelle l' Alliance nouvelle et éternelle. La mémoire dévoile le passé et fait entrevoir ce qui doit advenir et qui a déjà cours.

Le pain et le vin deviennent le pain rompu et la coupe partagée par l'action de l'Esprit: "sanctifie ces offrandes, en répandant sur elles ton Esprit pour qu'elles deviennent pour nous le Corps et le Sang de Jésus, le Christ, notre Seigneur".

"Prenez et mangez" nous qui ne sommes pas dignes de le recevoir, nous voici conviés à la table pour un repas. "Heureux sommes-nous d'être invités au repas des noces de l'Agneau !

Chaque eucharistie est invitation/réponse; sollicitation/reconnaissance; offrande/réception; rassemblement/envoi.

La table est dressée. Les invités sont là : l'eucharistie fait l'Eglise.

Mais la table n'est pas un cercle fermé : beaucoup peuvent se joindre, manger et être rassasiés. Nombreux encore ceux qui répondront à leur tour à l'invitation. Ce sont les foules d'aujourd'hui en quête de nourriture pour étancher leur soif de sens du jour et combler leur faim de recherche de salut.

Il nous faut laisser une place non pas vide mais inoccupée. Vide, elle serait sans espoir. Inoccupée, elle signe l'espérance de la voir se remplir.

Nous ne sommes pas responsables de la réponse mais nous le sommes de l'invitation.

Belle fête du Saint Sacrement.

Pascal Rémondet

### **RAPPELS :**

**Vendredi 20 juin : 20h30 à Ste Jeanne de Chantal : Flûtes, guitares, clavecin et charango  
fête chez nous de la musique !**

Vous êtes invités à vous joindre à la Procession du Saint Sacrement, à l'église St Maxime d'Antony, le **dimanche 22 juin à 15h.**

### **QUOI DE NEUF DANS NOTRE QUARTIER ? La concrétisation d'une initiative pour les chercheurs d'emploi**

Après la création il y a quelques années de Ma P'tite Echoppe, épicerie coopérative et solidaire, voici que s'ouvrent dans le quartier Pajeaud les Ateliers d'Antraide, une autre initiative solidaire. Inaugurée ce mercredi 19 juin, cette structure est née du projet de "territoire zéro chômeur de longue durée" (TZCLD) qui a été imaginé il y a 6 ans sur les quartiers Noyer Doré et Pajeaud. Au niveau national, la démarche TZCLD a été impulsée par ATD Quart Monde, fondée par le Père Joseph Wrezinski. Les Ateliers recrutent et salarient des personnes durablement privées d'emploi et proposent divers services aux habitants du quartier : une ressourcerie (La Trouvaille), un atelier de réparation de vélos (la BiOcyclette), une conciergerie, un relais postal, etc. N'hésitez pas à pousser la porte de ces Ateliers qui permettent à des personnes de se relever et de se remettre en marche. **Lève-toi, et marche ! Laurent Mahieu**

Le groupe ACAT d'Antony, dont les membres sont paroissiens de St Saturnin, St Maxime, Ste Jeanne et St Jean, vous invite à prier **mercredi 25 juin de 19h à 20h à l'église St Saturnin** à l'occasion de la nuit des veilleurs proposée chaque année.

Devant la violence et l'injustice, nous sommes intimement convaincus de l'importance de la prière et nous vous invitons à venir nombreux. Hende,,Jocelyne Vincent, Ghyslaine, Françoise et Magali.

**Samedi 28 juin ce sera la fête du Cœur immaculé de Marie. Venez tous la prier de 11h à 13h à St Jean.**



### **Bilan de Philippe Le Gall avant son départ**

Au moment de quitter notre paroisse à la prochaine rentrée afin de retrouver ma Bretagne natale (en l'occurrence St Malo) pour une nouvelle étape de ma retraite, je réponds bien volontiers à la demande de l'EAP, en retraçant en quelques lignes mon parcours et mon ressenti tout au long de ces années à St Jean Porte Latine /Ste Jeanne.

Je suis en effet arrivé sur la paroisse il y a 30 ans, en 1995 (en étant à cheval avec St Saturnin au début). J'ai donc connu la paroisse et son fonctionnement avec plusieurs curés successifs, tout d'abord les Fils de la Charité avec Gérard Marle, puis Vincent Scheffels, Jean-Paul Henry et enfin Pascal Remondet.

Pendant longtemps ma participation s'est limitée aux messes, parfois à St Jean, et plus souvent à Ste Jeanne. C'est Vincent, peu de temps avant son départ de la paroisse, qui m'a appelé au conseil économique en 2011, comme secrétaire (nous avons été proches à l'Aumônerie des jeunes, où j'assumai une responsabilité au sein des parents). J'ai ainsi assuré la trace et la mémoire du conseil depuis cette date. Concernant la gestion des affaires économiques, j'ai pu constater quelques différences dans les pratiques :

- une assez grande centralisation avec Jean-Paul, rendant les choses assez simples et ne nécessitant pas trop de nombreuses réunions du conseil,
- un fonctionnement assez collégial avec Pascal, impliquant des réunions plus fréquentes du conseil. Les différents membres sont appelés à agir concrètement, chacun dans un domaine donné (comptes financiers, modalités de gestion des salles, contrats auprès des opérateurs et mainteneurs, travaux, ...).

Plus récemment, en novembre 2022, j'ai été appelé par Pascal à l'EAP, ce dont je ne me sentais pas légitime au début. En effet, je n'étais alors impliqué dans aucun service de la paroisse (si ce n'est le conseil économique). J'ai donc indiqué à Pascal que je serai donc surtout un auditeur. Au fil du temps, je me suis bien sûr exprimé, d'abord sur quelques points et puis sur de plus nombreux points. Je ne sais pas si cela a apporté à l'EAP, mais cela m'a personnellement beaucoup apporté.

Ces 3 années à l'EAP m'ont également donné l'occasion de connaître un renouvellement partiel de sa composition à la rentrée 2024. Que ce soit avant ou après, j'ai trouvé son fonctionnement assez fluide, avec des réunions efficaces. En l'espace de 3 ans, je ressens même une tendance favorable quant à la façon dont les paroissiens se sentent concernés et intéressés par ce qui se passe à l'EAP, et ce qui en résulte. Il me semble que c'est le résultat du travail de chacun des membres de l'EAP que j'ai eu la chance de côtoyer durant ces 3 années.

Pour résumer d'un mot mes quelques implications dans la paroisse au fil de ces années, c'est le mot JOIE que je retiens. Cela m'a rendu heureux et j'emporte bien volontiers cette joie, là où je vais.

Merci à vous tous, à St Jean et à Ste Jeanne.

Philippe